

Rapport
d'activités
annuel

2020
2021

Période du 1^{er} juin 2020
au 31 mai 2021

MOUVEMENT D'ANIMATION ARTISTIQUE DE CAP-ROUGE RAPPORT ANNUEL DES ACTIVITÉS 2020-2021

MOT DU PRÉSIDENT

Que dire d'une pareille année sinon que nous espérons tous qu'elle ne se reproduise jamais et que le meilleur est à venir.

Malgré un niveau d'activité diminué d'environ de la moitié de ce qu'il était précédemment, le MAACR a maintenu un dynamisme basé sur l'adaptation à la situation. Après le choc de l'automne 2020 où nous avons dû fermer les activités en classe après une semaine, l'offre et la fréquentation des activités en ligne ont démontré que la mission du mouvement était toujours d'actualité pour combler le besoin de créativité des amateurs d'arts visuels, peu importe les circonstances.

Le conseil d'administration bien installé en mode virtuel a répondu aux offres de subvention en demandant un financement pour aider à améliorer les outils de formation en mode virtuel, et ce, pas seulement à court terme, mais aussi dans le but de diversifier notre offre d'enseignement des arts visuels. Ainsi nous avons obtenu du ministère de la Culture et de la Communication du Québec une aide de 25 000 \$ et de la députée de Louis-Hébert madame Geneviève Guilbault, une somme 1 500 \$ pour nous aider à promouvoir nos activités.

Comme vous le verrez plus loin, au niveau des remerciements, j'ai été appuyé par une équipe formidable afin de garder notre école active. Cependant, nous avons besoin d'être épaulés dans ces temps particuliers et je vous invite donc à vous joindre à nous, il y a de la place pour sept au CA et tous les bénévoles sont les bienvenus, car nous espérons tous une prochaine année sous le signe de la reprise où les cours en classe seront la norme. Vous ne regrettez pas une expérience aussi enrichissante!



Jean-Loup Robert, président du conseil d'administration
Mandat 2018-2021

LE CONSEIL D'ADMINISTRATION

Le conseil d'administration (CA) est composé uniquement de personnes bénévoles. Lors de l'assemblée générale annuelle (AGA) du 8 octobre 2020, les personnes suivantes ont été élues sur le conseil d'administration :

Président : Jean-Loup Robert (mandat en 3^e année)

Vice-présidente : Hélène Talon (mandat en 2^e année)

Trésorière : Diane Dompierre (mandat de 2 ans)

Secrétaire : Louise Fecteau (mandat de 1 an)

Administratrice : Louise Néron (mandat de 2 ans)

Trois postes d'administratrice ou d'administrateur sont restés vacants.

Le conseil d'administration s'est réuni 12 fois entre le 1er juin 2020 et le 31 mai 2021.

LES PROFESSEURS

Le MAACR a pu offrir des prestations de cours et d'ateliers grâce au concours de ses 12 professeures et professeurs qui ont contribué à la renommée de l'école par leur excellent travail :

- Jean-Marc Borduas
- Denise Cloutier
- François Desharnais
- Isabelle Drouin
- Isabelle Frot
- Juan Gomez
- Noriko Imai
- Michèle Lefebvre

- Mario Lessard
- Frédéric Lévesque
- Catherine Rondot
- Marie-France Roy

LES INSCRIPTIONS

Cette période, en pleine pandémie, donc assujettie aux contraintes des mesures sanitaires, a été caractérisée par la prestation de cours à distance grâce aux possibilités technologiques de l'Internet. Plusieurs de nos professeurs se sont adaptés à cette nouvelle contrainte, cependant, pour d'autres, il était très difficile de faire cette transition. De plus, l'abandon de la session d'automne 2020 après une semaine de cours en classe a donné un dur coup à nos inscriptions.

Il en résulte que :

- Nous avons eu 272 inscriptions au courant de l'année comparativement à 556 l'année d'avant (qui comptait 3 sessions cette année au lieu de 4).
- 63 nouvelles personnes se sont inscrites cette année contre 120 l'année précédente. C'est une diminution comparativement à l'an dernier, mais relativement au nombre d'inscriptions, cela représente une proportion de 23 % des inscriptions, ce qui est comparable à l'année précédente à 22 %.
- Nous avons donné 39 cours durant l'année, au lieu de 82 l'an dernier.

LES COMMUNICATIONS

1 L'Infolettre du MAACR

Nous avons produit 8 infolettres au courant de l'année 2020-2021 et atteint 638 abonnés en moyenne, ce qui est sensiblement semblable à l'année dernière. Le taux d'ouverture de l'envoi est en moyenne de 77 %.

2 Site Internet du MAACR

Notre site Internet semble plaire aux gens qui le consultent fréquemment. Après une chute de fréquentation assez spectaculaire en début de pandémie l'année dernière, le site Internet semble avoir retrouvé une certaine vigueur avec en moyenne cette

année 466 utilisateurs qui ont consulté ensemble en moyenne 2568 pages. On note une pointe de fréquentation en août et en septembre.

LES ÉVÉNEMENTS

Le nombre d'événements hors enseignement ne s'est réduit à presque rien. Le festival DécouvrArts 2020 ayant été annulé tout comme toutes les expositions et rencontres avec d'autres organismes.

Une exposition virtuelle des travaux des étudiants de l'année précédente a été mise en ligne au mois juin 2020. Elle présentait les œuvres d'environ 50 étudiants qui n'avaient pas pu être exposées lors de l'exposition annuelle des travaux d'élèves prévue en avril 2020.

BILAN DE L'ANNÉE FINANCIÈRE

Cette année encore, il y a eu un gros impact sur nos finances. La diminution des inscriptions a fait chuter les revenus.

Malgré tout, grâce à notre fonds de réserve, qui a bien été sollicité, nous avons pu garder un actif positif.

La présentation des états financiers pour l'année 2020-2021 est jointe à la fin du document. Le rapport indique que le MAACR a absorbé un déficit de l'ordre de 10 539 \$ et que l'actif net est de 30 420 \$.

REMERCIEMENTS

Le Conseil d'administration tient à remercier la Division de la culture, du loisir et de la vie communautaire de la ville de Québec pour son implication et son support.

Nous adressons un remerciement particulier à tous les professeurs qui nous ont soutenus dans notre adaptation à la situation, leur créativité et leur dynamisme sont à la base de la poursuite des activités de l'École.

Nous remercions également tous les étudiants pour leur confiance et leur fidélité.

Nous devons mentionner le dévouement de notre adjointe à la direction, madame Annie Morrissette qui fait partie de la grande équipe responsable de la gestion de l'École. Ses qualités personnelles et professionnelles font d'elle un élément majeur pour l'organisation et elle est appréciée par tous.

Enfin, en tant que président, je tiens à remercier les membres du conseil d'administration pour leur dévouement, leur générosité et leur esprit d'équipe qui ont permis de faire, notamment, de chaque séance du conseil une expérience non seulement efficace, mais aussi fort agréable.